

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini akan termasuk kepada penelitian kepustakaan (*library research*). Studi kepustakaan (*library research*) merupakan penelitian yang menggunakan serangkaian kegiatan terkait data pustaka dengan proses mengkaji bahan penelitian. Teknik dalam penelitian ini menggunakan content analysis yang akan menekankan kepada sifat *Researcher as key instrument, multiple source of data, dan inductive and deductive data analysis*. Mengembangkan sifat analisis pada tema dengan membuat dan mengidentifikasi kesimpulan dan diperkuat data-data yang didapat dari karya tulis agar dikelola secara maksimal dengan mengimplementasikannya kepada topik atau tema terkait judul penelitian.³⁸

Pendekatan penelitian mengarah kepada kualitatif yang menghasilkan data-data deskriptif berbentuk kata-kata hasil dari proses analisis dinamika hubungan fenomena dalam penelitian kualitatif.³⁹ Untuk mengungkap dan mengkaji nilai bimbingan Islam dalam novel *Ibuk* perlu digunakan studi library sebagai bahan teori dan kajian lebih

³⁸ W John Creswell and J David Creswell, *Research Design: Qualitative, Quantitative Adn Mixed Methods Approaches, Journal of Chemical Information and Modeling*, vol. 53 (Los Angeles: Sage Publications, 2018). hal. 259-261.

³⁹ Sandu Siyoto and M. Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian Dr. Sandu Siyoto, SKM, M.Kes M. Ali Sodik, M.A. 1, Dasar Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Literasi Media Publisihing, 2015). hal. 7-28.

lanjut serta proses analisis konten untuk memahami nilai dalam novel yang terhubung dengan bimbingan Islam. Hasil penelitianpun akan mengarah kepada data deskriptif dengan kata-kata sebagai paparan hasil kaji bimbingan Islam yang ada pada novel *Ibuk*.

B. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian merupakan hal-hal yang menjadi sasaran untuk diteliti seperti orang, tempat, atau benda. Dalam penelitian ini subjek yang diteliti merupakan benda berupa buku novel dengan judul *Ibuk* karya Iwan Setiawan yang termasuk dalam novel best seller dan telah banyak di bahas.

Objek penelitian merupakan elemen yang berupa himpunan data sebagai sasaran dari hasil penelitian terhadap subjek. Pada penelitian ini objeknya merupakan nilai yang terkandung dalam novel *Ibuk* karya Setiawan terkait bimbingan dan implementasinya pada bimbingan Islam.

C. Data dan Sumber Data

Data bisa dikatakan sebagai kumpulan fakta atau angka yang dapat disusun menjadi sebuah informasi. Dalam penelitian ini data akan terbagi menjadi dua jenis yaitu data primer dan data skunder. Sedangkan sumber data merupakan tempat atau wadah yang digali untuk mendapatkan data. Sumber data dalam penelitian ini akan merujuk kepada karya tulis berupa buku-buku, artikel, serta dokumen atau hal-hal yang memungkinkan menjadi data dalam penelitian ini yang bisa didapat dari internet ataupun perpustakaan.

Data primer akan berfokus kepada novel *Ibuk* karya Iwan Setyawan dengan membahas nilai-nilai yang terdapat dalam novel tersebut dan behubungan dengan nilai bimbingan Islam. Sedangkan dalam data sekunder akan melibatkan karya tulis atau literature lain yang berhubungan dengan kosep penelitian ini seperti artikel, buku, jurnal yang membahas bimbingan Islam.⁴⁰

D. Teknik Pengumpulan Data

Data akan dikumpulkan dengan metode pendekatan yang disesuaikan, peneliti menggunakan Teknik pengumpulan data dengan dokumentasi pada dokumen seperti tulisan, gambar, buku, catatan, jurnal, arsip ataupun karya yang didalamnya terdapat data atau informasin terkait fenomena atau masalah yang diangkat dalam penelitian. Dalam dokumentasi penelitian terkait novel *Ibuk* karya Iwan Setyawan dokumentasi akan mengarah kepada buku-buku atau artikel terkait nilai-nilai Islam khususnya bimbingan Islam yang relevan dengan objek dan subjek yang dibahas dalam penelitian.⁴¹

E. Analisis Data

Analisis data dalam penelitian ini merupakan penyerdehanaan data dengan berbagai tujuan seperti mengatur, menafsirkan dan

⁴⁰ Anton; Achmad Charris Zubair Bakker, *Metodologi Penelitian Filsafat*, cet. 1. (Yogyakarta: Knisius, 1990). hal. 61.

⁴¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Dan Kualitatif Serta R&D*, Alfabeta, CV (Bandung: Alfabeta, 2013). hal. 235-240.

menyajikan atau meimplementasikan kepada fenomena dalam hal ini pokok Bahasa dari penelitian. Kemudian akan dilakukan analisis mendalam dengan konsep orientasi dasar sebagai batasan terkait pengumpulan data pada struktur analisis data.⁴²

Penelitian terkait novel *Ibuk* karya Iwan Setyawan dalam mencari nilai bimbingan Islam akan menggunakan teknik analisis data berupa teknik analisis konten dengan meneliti informasi yang didokumentasi dari berbagai sumber baik di Simpan dan direkam dengan bentuk gambar atau tulisan dan implikasinya ke pokok utama pembahasan yaitu novel *Ibuk*.

Langkah dalam menganalisis data dengan analisis konten pada novel *Ibuk* akan dikelola atau disistimasikan dan diinterpretasikan secara logis. Analisis akan di mulai dari menelaah seluruh ragam data yang di dapat dari seluruh sumber data untuk di pelajari dan dibuat abstraksi sebagai gambaran rangkuman inti yang akan disusun dengan data pendukung, kemudia akan direduksi secara berulang sehingga menciptakan teori substantif. Adapun beberapa langkah dalam analisis novel *Ibuk* adalah sebagai berikut:

1. Menentukan dan menetapkan pokok pembahasan yang diteliti.
2. Mencari dan mengumpulkan data yang sesuai dengan pembahasan dalam hal ini terkait bimbingan Islam.

⁴² L Jason and D Glenwick, *Handbook of Methodological Approaches to Community-Based Research: Qualitative, Quantitative, and Mixed Methods* (New York: Oxford University Press, 2016). hal. 16-17.

3. Menganalisis data dan materi yang didapat kemudian di klasifikasikan sesuai tujuan yang dikaji.
4. Mengaplikasikan kerangka teori yang dibuat.⁴³

⁴³ Farida Nugrahani, *Metode Penelitian Kualitatif Dalam Penelitian Pendidikan Bahasa*, vol. 1 (Surakarta: Cakra Books, 2014). hal. 170-171